
Regras de CRASE



1- Preposição A + artigo A

Fui à cidade

O verbo ir pede preposição A 

O substantivo cidade pede o artigo A



1.1 – diante de PALAVRA FEMININA (clara ou
oculta) que NÃO REPELE ARTIGO:

Dirigia-se à Bahia

Vou à feira



Teste DE EM POR

1.2- Para saber se um substantivo feminino
repele artigo ou não, faça o teste DE EM POR

Fui a Copacabana 

Venho de Copacabana

Moro em Copacabana

Passo por Copacabana 



Teste DE EM POR (cont.)

Fui à Gávea 

Venho da Gávea

Moro na Gávea

Passo pela Gávea 



MAS...

• O nome que SOZINHO dispensa o artigo pode não
dispensar quando acompanhado de adjetivo ou
locução adjetiva:

Fui à Copacabana de minha infância:

Venho da Copacabana de minha infância
Moro na Copacabana de minha infância

Passo pela Copacabana de minha infância

Irei à casa paterna



1.3  Diante do artigo a e dos demonstrativos 
aquele, aquela, aquilo

Referiu-se à que estava do seu lado

Referiu-se àquela que estava do seu lado

Referiu-se àquele que estava do seu lado

Referiu-se àquilo que estava do seu lado



1.4 Diante de possessivo em referência à
substantivo oculto:

Dirigiu àquela casa e não à sua.



1.5 diante de locuções adverbiais constituídas
de substantivo feminino plural:

Às vezes

Às claras

Às ocultas

Às escondidas

Às três da manhã



1.6 Preposição pura, que rege um substantivo
feminino singular, formando uma locução
adverbial

À mingua

À força

À noite

*motivo de clareza



Palavra DISTÂNCIA:

• Obs: Se vier especificada, usa-se crase.

• Se não vier especificada não se usa crase.

• Ex: Fiquei a distância observando

• Fiquei à distância de 3 metros observando



Palavra TERRA:

• Tratando-se de terra, solo ou chão não se usa
crase:

• Referindo-se a lugar ou universo, usa-se crase.

• Ex: O trabalhador ara a terra.

• O marciano visitou à Terra.

• O navegador chegou à Terra



• Antes de adjunto adverbial de lugar, modo e 
tempo, usa-se crase:

• Ex: Ele correu às pressas.



NÃO OCORRE CRASE

• Diante de palavra de sentido indefinido:

Falou a uma pessoa

Falou a certa pessoa

Falou a qualquer pessoa

Falou a cada pessoa

Falou a toda pessoa

* Diante do numeral uma há crase: Irei vê-la à uma
hora



NÃO OCORRE CRASE (cont.)

• Diante dos pronomes relativos

que – Está aí a pessoa a que fizeste alusão.

quem – Ali vai a criança a quem disseste a
notícia

cujo – O autor a cuja obra a crítica se referiu é
muito pouco conhecido



NÃO OCORRE CRASE (cont.)

• Diante de verbos no infinitivo 

Ficou a ver navios

Livro a sair em breve



NÃO OCORRE CRASE (cont.)

• Diante de pronome pessoal e de tratamento 

Não disseram a ela e a você toda verdade

Requeiro a Vossa Excelência com razão 



NÃO OCORRE CRASE (cont.)

• Nas expressões de mesmo termo

Frente a frente

Cara a cara

Face a face

Gota a gota



• Diante da palavra casa quando
desacompanhada de adjunto adverbial.

Irei a casa logo mais



Casos Facultativos

1- Depois da preposição ATÉ:
Vamos até à/a praia

2 -Fui a França / Fui à França (teste de em por)
Venho da/de França
Moro em/na França

Passo por/pela França 

3 – Nomes femininos
Escrevemos o bilhete à/a máquina



Casos Facultativos (cont)

4- Antes de nome próprio feminino

As alusões eram feitas à/a Ângela

À/A Ana com carinho



4- Antes da palavra CASA quando acompanhada
de expressão que denota o dono ou o morador,
ou qualquer qualificação:

Irei à casa de meus pais

Irei à casa de meus tios

• Obs: Se vier especificada, usa-se crase.

• Se não vier especificada não se usa crase.



Muitas expressões exigem sinal 
indicativo de crase, como:

• À altura

• À bala

• À base de

• À beça

• À beira de

• À caça

• À direita

• À disposição

• À entrada

• À época

• À escolha

• À espera

• À esquerda

• À força

• À francesa

• À luz

• À maneira de

• À mão 
(escrever)

• À mão (estar)

• À maquina 
(escrever)

• À margem de

• À medida que

• À página 10

• À parte

• À primeira vista

• À procura

• À proporção que

• À razão de

• À tinta


